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本报讯
!"

月
!#

日
!

孔子研究院举办了
"

智者乐水
#

仁者乐山
$$$

朝圣之旅全国书画名家作品邀请展
%!

美
术系主任褚滨教授

&

系党总支副书记王振平及部分师生
应邀参加开幕式

'

活动中
!

艺术家们多次强调本次画展是中华优秀传
统文化不同形式的集体亮相

!

是中华美学精神的集中体
现

!

也是孔子
"

志于道
&

据于德
&

依于仁
&

游于艺
%

的思想精
髓的集中体现

!

极具思想性
&

艺术性和观赏性
!

是一次不
可多得的

"

学术
$

艺术
%

的盛宴
(

褚滨教授作为代表发言
!

他说道
%

本次活动是全国知
名艺术家以艺术的形式对儒家文化的弘扬

!

促进了当地
艺术家的交流

!

也拓展了我系实践教学环节
(

开幕后开展
了现场教学

!

讲解了不同题材
&

不同风格的作品
!

如
)

有风
俗画家善于运用色彩及自己的手法来表现街头景象

!

开
创了新一门画风

!

令人敬仰
*

有山水画家善于在中国传统
画法的基础上借鉴西方光影效果

*

有人物画家具有独立
精神

!

意境及飘逸感油然而生
*

有青年画家作品具有实验
性

+

探索性
&

创作性等特点
,,

活动增加了师生感悟美的体验
!

特别是结合对优秀
传统文化的理解

!

赏析能力得到提高
(

我系今后将继续遵
循学生成长规律

!

遵循美育特点
!

在课程中突出美育
&

在
科研中融入美育

&

在深挖当地文化资源中发展美育
&

在创
作中弘扬美育

!

创造新时代的美育环境
!

切实提高师生的
审美素养和精神境界

( "

美术系
#

本报讯
"

通讯员 刘丽苹
$

!"

月
!!

日下
午

!

我校召开共青团济宁学院第一届三次全委
-

扩大
.

会议
!

深入学习近平总书记在同团中央
新一届领导班子成员集体谈话时的重要讲话

+

王沪宁同志代表党中央在团的十八大开幕式
上的致词和团的十八大精神

(

党委副书记马恩
出席会议并讲话

!

共青团济宁学院第一届委员
会全体委员

+

各系
-

院
.

团总支负责人
+

学生会
主要学生干部和团员代表参加会议

(

会议由团
委副书记蒿鹏主持

(

马恩结合学习情况和共青团工作谈了五
点意见

!

一是要认真学习贯彻习近平关于团青
工作的重要论述

!

切实增强责任感和使命感
*

二是进一步明确新时代共青团的职责使命
!

在
立德树人工作中展现新作为

*

三是坚持去
"

四
化

%+

强
"

三性
%!

深化共青团改革
!

激发基层组
织活力

*

四是把握青年的特点和时代特点
!

实
现团员青年思想引领工作的新突破

*

五是坚持
全面从严治团

!

打造新时代高素质团干部队伍
和团员队伍

(

马恩对习近平总书记
&'(

重要讲
话精神进行了深刻解读

!

使大家对习近平新时
代中国特色社会主义思想尤其是青年工作思
想有了更深刻的理解

(

团委书记马新蕾对
("!)

上半年工作进行
了总结

!

安排部署了共青团近一段时期的工作
任务

!

并提出了指导性的意见建议
(

她谈到
!

各
级团组织和团干部要深入贯彻学习习近平总
书记关于青年工作的重要思想

!

聚焦主责主
业

+

服务党政大局
+

严实工作作风
!

强化组织建
设

!

服务青年成长
!

为学校建设发展贡献青春
智慧

!

凝聚青春力量
(

与会团干部结合工作实际进行了深入交
流和讨论

!

分享工作经验与体会
(

文化传播系
团总支书记孔瑞结合本系工作分享了立足专业特点

!

发挥地域优
势

!

创新校园文化品牌的经验
(

经济与管理系团总支副书记袁芬
围绕

"

坚持思想引领
!

打造精品社团
%

发言
!

分享了习近平新时代
中国特色社会主义思想青年研习社和青年马克思主义研究会两
大理论社团的建设与发展的思路和举措

(

学前教育学院团总支书
记丰琳琳就加强团组织建设做了发言

(

她谈到
!

要加强团支部规
范化建设

!

提升团支部活力
!

让团员青年更加有主人翁精神
!

通过
精细的支部量化管理

!

让团组织的吸引力凝聚力得到提升
(

与会的各系
-

院
.

团员青年
+

学生干部纷纷表示通过此次会议
!

进一步加深了对新时代共青团工作的认识
!

要在团十八大精神的
指引下

!

切实肩负起强国一代的历史使命
!

主动把青春理想与新
时代对接

!

与学校发展同频共振
!

立鸿鹄志
!

做奋斗者
!

用奋斗擦
亮青春的底色

!

为民族复兴铺路架桥
!

为祖国建设添砖加瓦
(

我
校
召
开
共
青
团
济
宁
学
院

第
一
届
三
次
全
委
%扩
大
&会
议

本报讯
"

通讯员 霍雨慧
$

!"

月
!!

日和
!(

日下午
!

学校分别
召开

("!*

年度人文社科和自然科学科研项目申报动员会
!

统一部
署

("!*

年度科研项目申报工作
(

会议由校党委委员
+

副院长刘德
胜主持

!

各系
-

院
+

部
.

分管科研工作负责人
+

科研秘书
+

教师代表
+

科研处全体成员参加会议
(

会上
!

刘德胜介绍了学校目前教师基本情况
!

对
("!)

年度科
研项目申报和立项工作进行总结并指出目前存在的问题

!

部署安
排了

("!*

年度科研项目申报工作
(

他指出
!

近年来
!

老师们在认真
完成教学工作的同时

!

积极从事科学研究
!

取得了一定的成绩
!

在
一定程度上推动了学校科研工作的发展

!

但是
!

我们更应该看到
差距

!

高层次科研立项数量不多
!

而且学科之间发展不均衡
(

针对
("!*

年度科研项目申报工作
!

他提出三点希望和要求
!

一是精心
准备

!

提高项目申报的数量和质量
*

二是重视过程管理
!

项目负责
人认真完成项目

!

按期结题
*

三是要求科研处工作人员要进一步
改进工作方法

!

了解政策动向
!

广泛动员
!

精心组织
!

充分调动广
大教师的积极性和主动性

*

及时
+

耐心
+

准确地解答老师申报中遇
到的各类问题

!

协调解决申报中的难题
!

力争
("!*

年度科研项目
申报工作取得新突破

(

会议邀请曲阜师范大学教授
+/

齐鲁学刊
0

副主编赵昆和山东
大学科学技术研究院平台管理办公室主任傅茂笋分别作了题为
"

人文社科项目申报注意事项
%

和
"

科研设计及标书写作应注意的
几点问题

%

专题报告
(

他们从项目选题
+

论证设计
+

应注意的细节
问题等方面进行了全面细致的讲解和指导

(

我校召开
3458

年度
科研项目申报动员会

学生工作处
"

武装部
$

开展
'

世界精神卫生日
(

宣传活动

本报讯
)

通讯员 刘小玲
$

!"

月
!"

日是第
(&

个
"

世界精神卫
生日

%!

今年我国
"

世界精神卫生日
%

主题是
"

健康心理
!

快乐人生
%

111

关注儿童青少年心理健康
(

当天上午
!

由学生工作处
-

武装
部

.

大学生心理咨询中心主办
!

教育系心理协会协办的
"

关注健康
心理

!

享受快乐人生
!

共建幸福校园
%

宣传活动在校北门成功举
办

(

学生工作处
-

武装部
.

处长夏可树出席本次活动
(

活动现场印有本次宣传活动主题的醒目横幅引起了师生们
的驻足观看

!

广大师生纷纷在横幅上签上自己的姓名
!

以表达对
自我心理健康的重视和对心理健康教育工作的支持

*

同时
!

在现
场还以展板的形式进行了精神卫生和心理健康调适知识的宣传

(

活动现场气氛热情欢快
!

秩序井然
(

同学们纷纷表示心理健康才
是真健康

!

在以后的学习
+

生活中要注意用科学的方法缓解压力
!

有了心理问题要学会积极求助
!

通过适量运动来释放
"

快乐激
素

%(

后续
!

我们还将邀请精神卫生专家为师生进行心理健康主题
报告

!

促进全校师生心理健康素质的提升
(

此次活动的成功举办对于提高广大师生对于精神卫生和心
理健康的认识

!

树立心理保健意识起到了极大的促进作用
!

有利
于营造人人关注心理健康

+

人人重视心理健康的良好氛围
!

为把
我校建成一个和谐幸福的校园创设了积极向上的心理环境

(

本报讯
"

通讯员 桑春芳
$

!"

月
!!

日
!

北京师范大学于晖教授应邀在
(

号楼
+!"!

智慧教室为我系师生作了题为
"

语域理论与外语学习
%

的学术讲座
(

外国语系
师生近二百余人参加了本次讲座

(

讲座由外国语系副主任张颖主持
(

讲座伊始于晖教授先由几段不同文体的篇章导入
!

通过让同学们猜测其文体
类型从而引出本次讲座的主题概念

"

语域
%(

她指出
!

语域是语言使用的场合
!

其下
又包含了语场

+

语旨
+

语式三个子概念
!

语场侧重语言的内容
!

语旨侧重参与者之间
的关系

!

而语式则是交流的方式
(

之后讲座从语场
+

语旨
+

语式的角度对不同的文本

进行了解读和分析
!

让同学们了解了文本中存在的复杂的语言影响因素
!

从而得出
了语域理论对于学生外语语言学习的启示

(

在本次讲座中
!

于晖教授列举了大量丰富的贴近生活的例子
!

通过熟悉的语言
现象引导同学们去思考

+

分析和理解深奥的语言理论
(

讲座风格平易近人
!

深入浅
出

*

虽然由于座位数量限制以致很多学生站在后面或坐在台阶上
!

但是学生的热情
和专注丝毫未受影响

!

现场互动活跃
!

气氛活泼
!

讲座获得圆满成功
(

本报讯
"

通讯员 孟凡华
$

为促进低维功能材料的研究和发展
!

!"

月
!!

日
1

!,

日
!"

低维功能材料学术研讨会暨山东省高校低维材料重点实验室
("!)

年学术年
会

%

在我校成功举行
!

本次会议由山东大学低维材料重点实验室和我校物理与信息
工程系联合举办

!

共有来自山东大学
+

曲阜师范大学
+

济宁学院的近五十位学者参加
了本次研讨会

!

!,

位专家学者报告了各自研究领域的研究进展和成果
(

我校党委委员
+

副院长刘德胜教授出席并致辞
!

他首先介绍了济宁学院近些年
的发展状况

(

感谢与会专家多年来对我校学科发展建设的大力支持
!

并希望进一步
加强交流

+

合作
!

在低维材料研究领域共同进步
!

取得更大成就
(

重点实验室主任
+

山

东大学物理学院解士杰教授在开幕式上介绍了
"

山东大学低维材料省重点实验室
%

的发展历程
!

他指出实验室的发展要立足平台建设
!

加强合作交流
!

突出科研的引领
作用

!

科研不限制方向
!

不设边界条件
!

继续保持学科的优势和特色
(

闭幕式上
!

山东
大学物理学院党委书记郁鹏做了总结讲话

(

山东省高校山东大学低维材料重点实验室以凝聚态物理等相关学科为支撑
!

研
究方向涵盖微纳光电子结构与器件

!

软凝聚态物理
!

磁学与磁电子材料
+

低维电介质
材料

+

多场调控等
!

并取得了一系列重要的研究成果
!

带动了相关学科的发展
!

促进
了各领域的交流与合作

(

我校成功举办低维功能材料学术研讨会

北京师范大学于晖教授应邀来我校作学术讲座

弘扬传统文化 传承儒学经典

本报讯 近日
!

经济与管理系走进曲阜市吴村镇小学开展了以
"

弘扬儒家文化
%

为主题的社会实践活动
(

在吴村镇小学
!

同学们通过访谈的形式调研了镇小学开展中
华优秀传统文化教育的现状

!

充分了解到学生特点和学习要求后
!

结合
"

诵经典
+

习礼仪
+

讲美德
+

传家风
%

等内容精心设计了
"

儒学讲
堂

%(

同学们通过课堂教学
+

情景模拟
+

诵读活动
+

书法创作等形式
!

生动形象地讲解了
/

论语
0+/

弟子规
0

等儒学经典和蒙学读物
!

引导
孩子们感受儒家文化的博大精深

( "

儒学课堂
%

受到了老师和孩子
们的热烈欢迎

!

小同学们热情回应
!

积极参与到学习活动中来
(

朗
朗诵读声

!

浓浓书香味
!

大学生们潜移默化地将仁爱
+

智慧的种子
播撒进孩子们的心田

(

通过本次活动
!

同学们走出校园
+

走进农村学校
!

积极主动地
弘扬和传承儒家文化

!

让传统文化更好的生长
!

践行了当代大学生
的使命

(

同时帮助了少年儿童增长知识
+

开阔视野
!

接受优秀传统
文化的滋润

!

培养他们良好的习惯
!

塑造
"

懂孝知礼
+

书气自华
%

的
上善品德

( "

经济与管理系
$

!

学术
!

艺术
"#

将儒家文化融入美术教学实践

传统文化出校园
!

儒学讲堂
"

进小学


